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平成２７年第７回 魚津市教育委員会会議録

１ 開催日時及び場所

平成２７年８月４日（火）午後４時

第一分庁舎２階会議室

２ 出席者

教育長 畠 山 敏 一

１ 番 大 野 聡 一

２ 番 潮 由 加 子

３ 番 島 津   豊

４ 番 宮 本 玲 子

３ 出席職員

学 校 教 育 課 長  宝 田   哲   図 書 館 長  高 山 茂 樹

教育総務課長代理  江 田 直 樹   学 校 教 育 係 長  矢 野 道 宝

ス ポ ー ツ 係 長  小 林 弘 幸   教 育 総 務 課 主 任  明 石 主 計

４ 傍聴人 なし

５ 会議の要旨

午後４時、畠山教育長が開会を宣する。

⑴ 前回会議録の承認

全員異議なく承認した。

⑵ 議案

議案第34号 新たなプールの設置について（諮問）

小林スポーツ係長から説明し、全員異議なく承認した。

議案第35号 魚津市市史編纂委員の委嘱について

高山図書館長から説明し、全員異議なく承認した。

議案第36号 平成28年度使用小中学校用教科用図書の採択について

矢野学校教育係長から説明し、全員異議なく承認した。

⑵ 報告事項

① 清流小学校開校に向けての準備状況等について

⑷ 議事

【新たなプールの設置について】

大野委員

（プールの）現地を見たときに、かなり古く、もしもの時はかなり危険な感じがした。時
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代のニーズに合ったプールにしていくべきだ。これからのプールのあり方を考えたときに、

滑川は民間運営のプールとなっており、これからは官民一体となった形の運営ができればい

いと思う。また、新しいプールができればそこに指導者もいると思うので、統合によるスク

ールバスを利活用して、そこでしっかり指導してもらうというのも考えられる。運営と今後

のやり方を合わせて考えていただきたい。

宮本委員

審議の参考に目標年度を位置づけなくてよいのか。

小林スポーツ係長

公共施設再編方針では、目標年度を３０年度としているが、それにこだわらず、１年２年

遅れてもしっかりしたものを協議して進めていきたい。スポーツ推進審議会や庁内の検討に

おいて、建て方の工法を含め、どのようなやり方になるかみえてくれば、何年度までといっ

たことも（自ずと）決まってくると考えている。

畠山教育長

年度については、統合校建設の絡みもあって、財源の関係から現段階では、はっきりした

目標年度がいえない状況だ。

【平成28年度使用小中学校用教科用図書の採択について】

宮本委員

（以前と比べて）教科書も大変工夫されていて、資料や写真も見やすく、生徒にとっては

図鑑のようになっている。その中で理科では、東書と学図で非常に悩んだ。学図については、

下位の子どもにとってもわかりやすいが、科学的な見方や考え方を養っていくという大きな

ねらいを考えたときに、東書の方が、課題から予想をたて、実験をし、検証をするという過

程がわかりやすく、生徒の科学的な思考力、表現力の育成につながると感じた。

一方で、東書については、情報量が多いため、生徒がうまく活用できないのではないかと

の危惧も出ていたが、なかには科学にすごく関心を持つ子どももいるので、いろんな子ども

たちを高めてやりたいと思うと、情報がたくさんあれば興味関心を深め、科学に親しむ目を

もたせることができると思われた。

畠山教育長

先生方は、東書の方が内容が充実しているが、下位の子どもには難しいとの危惧から、よ

り分かりやすい学図がいいとの意見であった。しかし、教科書を教えるのではなく、教科書

で教えるという立場に立てば、それは先生方がうまく教材研究しながら下位の子どもにもわ

かりやすく教える努力をすべき義務である。上位の子どもも満足させることも大事であり、

下位の子どもたちを救うということも大事なことである。そうすると東書の方が先生方のや

り方次第で両方満足させることができるのではないかとの委員の最終意見であった。

潮委員

今の教科書は大変きれいだが、難しい印象もある。学校の先生の指導に関するレベル合わ

せは何かやっているのか。

畠山教育長

今は、小学校は学図、中学校は東書を使っているが、どちらかというと小学校には理科専

門でない先生方もおられることから、戸惑いがないよう学図が選ばれたと思われる。ただ、

中学校の場合は、専門の先生になることから教科書が難しいということはあり得ないし、指
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導法についても研修会や研究会でどういう教え方が一番いいか、絶えず様々な機会で研修し

ているので、一人ひとりばらばらだということはない。少なくとも同じ学校では、共通理解

のもと計画を立ててやっているので、子どもたちに不公平がないようにしている。

島津委員

ちなみに理科離れといったことはないのか。

宝田学校教育課長

そうしたことは無くはないが、昔と比べて特に変わったということはない。逆に小学校、

中学校ともに力を入れて関心を持たせているところである。

午後５時５分、議事が終了したので教育長が閉会を宣した。


